CONFERENCE DE PRESSE Jeudi 1^{er} septembre 2011

Présentation de la manifestation Après-midi solidaire intergénérationnel Sur les quartiers Bel Air – Ormeau – Figarol - Clauzier

Samedi 10 septembre 2011 à partir de 14 h

Organisé par le CCAS et l'Association de Prévention Spécialisée (APS), avec la participation des jeunes du quartier et la présence de la Caisse d'Assurance Retraite et de Santé Au Travail (CARSAT)

Lieu : rue Tristan Derême, devant l'épicerie sociale

Partenaires : CCAS, service Seniors – Epicerie Sociale (personnel et usagers) – APS/jeunes du quartier

Objectifs : lutter contre l'isolement des personnes âgées de ce quartier, développer des liens intergénérationnels avec les jeunes autour d'un après midi solidaire impliquant les usagers de l'épicerie sociale, sur la base d'une participation citoyenne.

Activités prévues : sous forme d'ateliers, différents stands seront organisés. Un stand d'accueil, tenu à l'entrée de la rue par les usagers de l'épicerie, permettra aux visiteurs d'être informés des diverses activités et de s'y inscrire.

- Atelier « Ronde des Gourmands » : préparation et dégustation culinaire, effectuée par les participants, en lien avec les usagers et le personnel de l'épicerie sociale. Ce stand s'inscrit dans la continuité de l'action menée au sein de l'épicerie autour de l'équilibre alimentaire (notamment autour de la consommation de fruits dans le cadre du Programme National Nutrition Santé Manger-Bouger)
- Atelier « Bien Etre Santé » : 3 séances d'initiation à la relaxation » proposées au cours de l'après midi par une bénéficiaire de l'Epicerie. La CARSAT sera également présente pour répondre aux questions relatives à la prévention santé des personnes âgées. Les travailleurs sociaux de la CARSAT présents sur le stand pourront également répondre aux préoccupations quotidiennes des seniors en matière de santé, et éventuellement accorder des rendez vous.

- Atelier « Oriental » : deux spectacles de danses orientales, réalisés par une bénéficiaire de l'épicerie, seront proposés aux visiteurs, ainsi qu'une dégustation de pâtisseries et thé à la menthe préparés la veille par les usagers de l'épicerie.
- Atelier « Montagnard » : Chants pyrénéens et fabrication « en direct » de gâteau à la broche (un des gâteaux étant préparé la veille par les usagers de l'Epicerie) – Mise à disposition de recettes bigourdanes – moments de convivialité, échange de souvenirs
- Parcours équilibre dans le jardin de l'épicerie, et petits jeux mémoire, animé par une intervenante agréée CARSAT
- Concours de pétanque, encadré par deux usagers de l'épicerie et les jeunes
- Atelier jeux de société traditionnels, animé par les jeunes et les usagers
- Atelier « découverte multimédia » animé par les jeunes
- Atelier jeux de Wii animé par les jeunes
- Stand rafraichissements

L'ensemble de ces activités a été proposé par les jeunes du quartier Bel Air et par les usagers de l'Epicerie, très mobilisés pour s'impliquer sur ce projet. Les usagers de l'épicerie sociale ont émis le souhait de s'identifier au moyen de T.Shirts Ville de Tarbes.

A titre de remerciement pour leur implication citoyenne, tant de la part des jeunes que de celle des usagers, il est envisagé d'offrir des places de cinéma (2 par personne pour une intervention sur la totalité du projet) ou une place pour la comédie musicale Mozart programmée fin novembre. Ces places permettront l'accès aux loisirs pour des personnes en difficulté sociale.

Le personnel du CCAS et de l'épicerie, ainsi que les éducateurs de l'APS, coordonnent le projet et favorisent la concrétisation de ces idées.

Actions de Communication :

Démarchage dans le quartier, effectué par les jeunes et par le personnel et les usagers de l'épicerie. Les personnes du quartier bénéficiant des repas à domicile ou de la téléalarme seront également contactées par le service senior. Les commerçants de la place Anatole France ont été sensibilisés à ce projet et ont accepté de diffuser l'information.

Support de communication : réalisation d'affichettes et de flyers par le service communication. Ces documents seront affichés dans les halls d'immeubles Bel Air, Ormeau, Figarol, Clauzier, et les flyers seront distribués en porte à porte et devant le centre leclerc, et à la sortie des écoles.